



EL PACIENTE SOMETIDO A UN TRASPLANTE CARDIACO

Roberto Sánchez González

Departamento de Psiquiatría. Instituto de Neuropsiquiatría y Adicciones. Hospital del Mar. Barcelona. Spain. IMIM (Hospital del Mar Medical Research Institute). Barcelona. Spain.

Dirección del correo electrónico:
RSanchezGonzalez@parcdesalutmar.cat

El curso evolutivo y el pronóstico global de la enfermedad cardiovascular y del trasplante cardiaco está influenciado por las complejas interrelaciones entre las variables cardiológicas, hemodinámicas y metabólicas, los factores psiquiátricos y psicosociales y el cumplimiento de las pautas médicas. Pese a que disponemos de numerosas publicaciones que han abordado todos estos aspectos desde un enfoque biopsicosocial, existen pocos estudios que hayan realizado un registro sistemático de las variables psiquiátricas y psicosociales, a fin de examinar el papel que pueden ejercer a nivel pronóstico. El objetivo de esta ponencia es el de analizar los aspectos psicopatológicos y psicosociales de los pacientes afectados de una cardiopatía grave, en especial de aquellos que están incluidos en programa de trasplante cardiaco. Se presentarán resultados de investigaciones propias y se profundizará en el estudio aquellos factores potencialmente modificables, que están asociados a una mayor mortalidad y morbilidad.